



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Los días viernes 18 y sábado 19 de noviembre se llevará a cabo el 16° Encuentro de Teatro Adolescente GALPONEANDO 2022 en la localidad de Luis Beltrán, organizado por la Asociación Cultural GRUPO LIBRES.

El encuentro de teatro adolescente es un espacio generado en el año 2004 por el elenco de jóvenes provenientes de los talleres dictados en El teatro el Galpón de Luis Beltrán. En aquel momento el grupo "Culpa Tuya" decidió generar un espacio de encuentro debido a que los eventos teatrales que se venían realizando no los contemplaban, ya que eran para adultos. Así, durante todos estos años la tarea fue independiente y a base de mucho esfuerzo. GALPONEANDO posee en su génesis la idea clara de "Encuentro": un espacio lejos de las tensiones que provocan las competencias y las selecciones; un espacio para compartir, para intercambiar, para aprender, para crecer, y para disfrutar.

En todo este tiempo se ha consolidado la idea de aquel proyecto inicial como un encuentro genuino a través del aprendizaje, posibilitando la generación de rituales propios, reflexionando acerca de la tarea teatral y construyendo vínculos entre generaciones diferentes a partir del respeto mutuo en la tarea. En este sentido el Encuentro ofrece con espacios pedagógicos para todos los jóvenes que participan y para los coordinadores y coordinadoras de grupo.

GALPONEANDO llega al teatro El Galpón, calles y escuelas con funciones brindadas a la comunidad por más de 200 participantes provenientes de nuestra provincia y el país.

El Encuentro está pensado como un proceso de educación artística que le acerca a los jóvenes instancias de capacitación que fortalecen sus prácticas en el teatro, y a la vez es un evento social ya que permite que sea la comunidad quien, como espectadora, forme parte del desarrollo creativo.

Quienes han sido protagonistas en los distintos GALPONEANDO, jóvenes y adultos, expresan que "que este espacio que nació para el Encuentro nos permite expresarnos libremente, conocernos y reconocernos a nosotros mismos y a los demás desde diferentes lugares."

También manifiestan que "Para generar espacios verdaderos, ajenos a las competencias, que pertenezcan a los jóvenes y contribuyan a encontrar



Legislatura de la Provincia de Río Negro

herramientas que promuevan el cambio y la transformación personal y colectiva, entendiendo que el arte es el instrumento que cambiará esta orquesta que es el mundo y lograr una definitiva armonía de justicia y belleza.”

Esta actividad es una acción encuadrada en lo que se llamarían “educación por el arte”, donde el fin es la experiencia de lo comunicacional y lo colectivo, abordando la acción para pensar, debatir, explorar y transformar las realidades injustas.

Esta propuesta también tiene como propósito reflexionar acerca de las ofertas teatrales para las nuevas infancias, desde una visión crítica a los consumos culturales hegemónicos, y con una perspectiva que apunta a la importancia de los aportes de la ESI en cuanto a la implementación de derechos adquiridos: el cuidado del propio cuerpo, los modelos de corporeidades y el empoderamiento de la salud, el respeto hacia la otredad y hacia la diversidad, junto al reconocimiento de la perspectiva de género.

GALPONENADO interpela y define acciones que se configuran en el aporte concreto de la voz de los jóvenes y en la observación de los hechos que se repiten en la convivencia del Encuentro y que ponen de manifiesto intereses genuinos vinculados a valores positivos como la solidaridad, la comprensión, el respeto y la defensa de ideas propias. De allí que con los años, los jóvenes se han apropiado del espacio, encontrando lo que ellos y ellas denominan “una familia galponera”. El encuentro propone un espacio para el crecimiento saludable de los jóvenes, en una etapa en la que resulta imprescindible construir lazos identitarios.

A lo largo de su historia, GALPONAENDO ha demostrado que es posible la acción conjunta entre generaciones diferentes, sosteniendo las diferencias preexistentes y avanzando en un camino de respeto y escucha. El proyecto sostiene que para que los jóvenes asuman un rol de participación comprometida, de escucha reflexiva, de acción conjunta, de solidaridad en espacios generados genuinamente y en los que los valoren como sujetos, deben ser los adultos quienes atiendan, sostengan y acompañen estratégicamente las formas de construcción.

Por último, GALPONAENDO pretende que sean los alumnos y alumnas del taller de adolescentes del Teatro El Galpón, quienes participen en la organización, planificación del Encuentro como así también durante su realización, involucrando a las familias, teniendo como fin último lograr un traspaso, incentivando a la formación de nuevas coordinaciones para futuros encuentros.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Para materializar todo lo expuesto, el 16° Encuentro de Teatro Adolescente GALPONEANDO 2022 propone las siguientes actividades:

- Realización de un desfile Inaugural y acto apertura con presencia de bandas de música.
- Realización de talleres abiertos a la comunidad referidos a actividades artísticas.
- Presentación de obras dentro Teatro, abierta a toda la comunidad.
- Presentación de obras en escuelas secundarias.
- Realización de talleres para adolescentes referentes a la actividad teatral que tendrán una duración de 6 horas reloj.
- Encuentros de los coordinadores, que estén orientados por un referente de la actividad que permita compartir las experiencias de cada uno, como así también a partir del análisis de la tarea, encontrar nuevas metodologías y/o estrategias para sostener los espacios. Capacitación que tendrá una carga horaria de 6 horas reloj.
- Espacios de desmontajes de las producciones presentadas, reflexionando entre el grupo y otros acerca de los procesos creativos, sus dificultades y logros. Todos los días durante dos horas (total 8 horas reloj).
- Armado de nuestro "Manifiesto galponero" bajo la metodología de asamblea/debate.

Creemos de vital relevancia que la Legislatura de la provincia destaque este evento y todas sus actividades, considerando que se trata de una herramienta al servicio de nuestra juventud, para su formación integral, desde lo cultural, social y particular.

Por ello

Autores: María Alejandra Mas, Gabriela Abraham, Daniel Belloso, Mónica Silva.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés educativo, social, cultural y comunitario el 16° Encuentro de Teatro Adolescente GALPONEANDO 2022, a desarrollarse los días 18 y 19 de noviembre en la localidad de Luis Beltrán, organizado por la Asociación Cultural GRUPO LIBRES.

Artículo 2°.- De forma.